



En pensant à notre mot d'introduction pour ce N° 4 du Lien, consacré en grande partie à notre long voyage en Australie, aux Etats-Unis, au Canada et à Rome (12 fév. — 18 avril 73), un dicton nous vient presque naturellement à la mémoire : «*Le moi est haïssable !*». Et nous nous sommes demandé s'il était utile de relater les faits et gestes, assez ressemblants, qui ont marqué nos visites à près de 30 villes, en 70 jours.

A ce doute il nous a semblé que la réponse devait être affirmative. Nos lecteurs nous diront (nous l'écriront peut-être) si nous avons raison.

En effet ces pages ne sont pas publiées pour que nous en tirions une vaine gloire, dont nous nous dispenserions volontiers ! Elles le sont plutôt pour perpétuer des sentiments spontanés de milliers de gens, de culture et de niveau social divers, ces multitudes qui accueillait avec un élan admirable «*leur*» patriarche, voyant en lui un délégué de la Mère-Patrie ou de l'Eglise-Mère. Nous avons voulu que ces pages portent à la postérité les noms et les photos de ceux et celles qui ont transformé ce voyage en passage triomphal. Nous avons voulu reproduire parfois les échos de ce que nous avons dit, ici ou là, sur le patrimoine oriental, religieux et humain, ou sur la situation du Proche-Orient et la justice de la cause arabe.

Que ceux qui de loin ont bien voulu nous envoyer leur relation et les photos que nous publions, trouvent ici l'expression de notre vive gratitude. Que tous ceux dont les noms sont ici mentionnés et les milliers d'autres restés dans l'ombre, sachent que nous n'oublions rien de tout ce qui a été fait pour nous ! Nous confions au Seigneur cette reconnaissance, pour qu'elle soit transformée par Lui en grâces abondantes sur tous.

Avec cette gratitude..., avant elle même..., nous voudrions dire notre fierté. Tant du point de vue de notre Eglise que de celui de la patrie, tout ce que nous avons vu nous a rempli le cœur de joie et d'orgueil. Malgré le peu de connaissance de la réalité politique, les âmes ont vibré à tout ce que nous avons pu dire et expliquer. Malgré les difficultés



*A l'aéroport de Melbourne, S.Em. le Card. Knox, Archevêque de Melbourne accueille Sa Béatitude. Entre les deux prélats, l'évêque ukrainien de Melbourne.*

multiplies, l'attachement de nos fidèles à leur rite et à leurs habitudes orientales, nous a émerveillé. Notre hiérarque des Etats-Unis, arrivé vingt ans trop tard, remonte courageusement le courant. La création du Vicariat Patriarcal au Canada améliore la situation; et nous espérons y voir créée bientôt une hiérarchie propre à notre Eglise. L'Australie commence aussi à s'organiser communautairement et nous avons l'espoir de ne pas laisser perdre l'enthousiasme de ces jeunes émigrés tout attachés encore à tout ce qu'ils ont laissé derrière eux. Les comprendra-t-on et les encouragera-t-on en haut lieu... ? Nous le souhaitons vivement.

Et comment ne pas revenir, pour terminer, à nos chers lecteurs à qui nous confions toutes ces impressions ? A chacun, nos souhaits les meilleurs de bonnes vacances, de repos physique complet et de grâces surnaturelles abondantes.

Avec une large bénédiction apostolique, à ceux du dedans et à ceux du dehors, à nos fidèles d'Orient et à nos émigrés.

*Damas, le 29 juin 73.*

*+ Maximos V*

*Patriarche*